

**COMMUNIQUE DE PRESSE**

Paris, le 28 novembre 2023

**Remise des prix de l'appel à projet « le numérique accélérateur d'impact » à Strasbourg : la Fondation Free, en partenariat avec la ville et l'Eurométropole de Strasbourg, a récompensé trois associations engagées à faire du numérique un levier de développement durable et de transformation sociale**



Initié il y a quelques mois, l'appel à projet « le numérique accélérateur d'impact » a été lancé par la Fondation d'entreprise Free, en partenariat avec la ville et l'Eurométropole de Strasbourg. Il est né d'une volonté commune de faire émerger, progresser et valoriser les projets les plus impactants au niveau local, qui utilisent le numérique comme un levier d'insertion sociale et de développement durable.

Depuis plus de 20 ans, Free est engagé à faire du numérique une chance pour tous. En ligne avec la fibre militante du Groupe, la Fondation Free lutte contre la fracture numérique en apportant son soutien au tissu associatif. La ville de Strasbourg a placé quant à elle le développement d'un numérique responsable au cœur de sa stratégie.

Les nombreuses candidatures reçues confirment la vivacité d'un tissu associatif local engagé à faire du numérique un véritable accélérateur d'impact via une multitude de leviers : donner de la visibilité aux projets sociaux, favoriser la collaboration entre une multitude d'acteurs à l'échelle locale, créer de nouvelles opportunités de financement ou encore valoriser une appropriation durable des territoires.

La Fondation Free, la ville de Strasbourg et les Dernières Nouvelles d'Alsace ont sélectionné trois projets utilisant le numérique comme levier d'action en faveur de l'inclusion économique et la transition territoriale.

**France Active Alsace** : l'association a pour but de participer au développement d'une économie responsable et solidaire au service des personnes, de l'emploi, des territoires et de contribuer ainsi à transformer la société et favoriser l'inclusion. Le soutien va permettre de développer le projet « Okoté », une plateforme pour faire grandir les projets locaux d'innovation sociale grâce à un accompagnement renforcé sur les outils digitaux. Depuis son lancement, 34 projets (principalement des associations) ont lancé une campagne sur okote.fr, dont 20 sont basés dans l'Eurométropole de Strasbourg.

**Lecture Jeunesse** a vocation nationale à œuvrer au développement de la lecture et de l'écriture chez les adolescents et les jeunes adultes ainsi qu'à l'observation de leurs pratiques culturelles. Le soutien va permettre d'essaimer le dispositif de Numook (création collective d'un livre numérique) dans 5 collèges de l'Eurométropole de Strasbourg grâce au financement d'ateliers numériques sur l'application BookCreator et l'accompagnement d'encadrants. Depuis la mise en place du dispositif, 14 000 jeunes ont été impliqués dans un projet Numook.

**Kodiko** a pour mission d'accompagner vers l'emploi, les personnes bénéficiaires de la protection internationale afin de favoriser leur insertion professionnelle et sociale durable. Kodiko participe à la construction d'une société plus inclusive, en proposant notamment aux entreprises et aux salariés du territoire de pouvoir s'engager auprès de personnes réfugiées, à travers un programme structuré de mentorat permettant un enrichissement mutuel.

Le projet vise à favoriser l'insertion professionnelle des personnes réfugiées par le numérique en finançant du matériel informatique et des programmes de mentorat. Aujourd'hui, il existe plus de 70 binômes réfugiés/salariés à Strasbourg.

Pour l'année à venir, la Fondation d'entreprise Free entend poursuivre ses actions pour faire du numérique un formidable vecteur de développement personnel et social.

### **A propos de la Fondation Free**

Fondée en 2006, la Fondation Free lutte depuis 16 ans contre la fracture numérique dans la continuité de l'engagement social et sociétal du Groupe : donner à tous, sur l'ensemble du territoire, un accès égal aux technologies numériques. Doté d'une fibre engagée et militante, le Groupe Iliad, maison-mère de Free, a grandi avec l'ambition d'être une entreprise ouverte et engagée pour ses collaborateurs et pour la société.

<https://fondation-free.fr/>

**Lucile Poirier** : [contact@fondation-free.fr](mailto:contact@fondation-free.fr)